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Colombo é Ouro:
Sala do Empreendedor 

é premiada pelo 
Sebrae

Paraná adquire
2 mil armas não

letais e moderniza
a polícia

Além do 
reconhecimento 
a militares 
pioneiros, 
a unidade 
também 
celebrou a 
liderança 
no ranking 
estadual, com 
mais de mil 
ocorrências em 
2024.
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7° Batalhão de Bombeiros celebra 14 anos de 
atuação com homenagens em Colombo

Além do reconhecimento estadual, a premiação 
destaca a qualidade no atendimento ao MEI em 
Colombo.

Armas serão usadas pelas polícias Militar, 
Civil, Penal e Científica do Paraná, em ações 
com menos riscos.�������� ��������
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Veja também
nesta Edição:

Jacob brilha no Jiu-Jitsu 
paranaense e se prepara para 
o ADCC

Colombo ganha cinco 
Ecopontos com apoio do 
deputado Gilson de Souza

Comércio paranaense cresce 
acima da média nacional no 
início de 2025

Senadores criticam STF que 
dispensou Deolane de depor à 
CPI das Bets
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EDITORIAL

Celebrado em 11 de abril, 
o Dia Mundial de Cons-
cientização da Doença de 
Parkinson nos convida a 
refletir sobre uma condi-
ção que afeta milhões de 
pessoas em todo o mundo, 
mas que ainda é cercada por 
desconhecimento, estigmas 
e desafios. A data marca 
o nascimento do médico 
britânico James Parkinson, 
que descreveu a doença 
pela primeira vez em 1817. 
Desde então, muito se avan-
çou na compreensão dessa 
condição neurológica dege-
nerativa — mas ainda há um 
longo caminho a percorrer.

O Parkinson não escolhe 
idade, gênero ou classe 
social. Embora seja mais 
comum em pessoas com 
mais de 60 anos, há casos 
diagnosticados precoce-
mente, conhecidos como 
Parkinson de início jovem. 
Os sintomas mais conhe-
cidos incluem tremores, 
rigidez muscular, lentidão de 
movimentos e alterações na 
fala e no equilíbrio. No entan-
to, há também sintomas não 
motores, como depressão, 
distúrbios do sono, ansie-
dade e comprometimento 
cognitivo, que impactam 
profundamente a qualidade 
de vida dos pacientes e de 
suas famílias.

Apesar de não haver cura, 
existem tratamentos que 
aliviam os sintomas e pro-
porcionam mais autonomia. 
Medicamentos, fisioterapia, 
fonoaudiologia e, em alguns 
casos, intervenções cirúrgi-
cas, como a estimulação ce-
rebral profunda, fazem parte 
das estratégias para garantir 
dignidade e bem-estar às 
pessoas com Parkinson. 

Dia Mundial da Doença de 
Parkinson: consciência que 
transforma vidas

Mas o tratamento vai além 
da medicina: envolve aco-
lhimento, empatia, escuta 
ativa e apoio social contínuo.

Infelizmente, muitas ve-
zes o diagnóstico é tardio, 
e o preconceito ainda é 
um obstáculo. A falta de 
informação leva à margi-
nalização dos pacientes, 
dificultando sua inclusão 
no mercado de trabalho e 
em atividades sociais. É por 
isso que a conscientização 
é tão urgente. Precisamos 
enxergar o Parkinson além 
dos sintomas — reconhecer 
os indivíduos por trás da 
doença, suas histórias, lutas 
e conquistas. Precisamos 
transformar olhares de es-
tranhamento em atitudes 
de respeito.

A ciência tem avançado 
com esperança: pesquisas 
sobre genética, neuropro-
teção, células-tronco e te-
rapias inovadoras sinalizam 
novas possibilidades para 
o futuro.

Mas enquanto isso, a 
sociedade precisa fazer sua 
parte. Governos, institui-
ções de saúde e a população 
em geral devem se unir para 
garantir acesso a diagnós-
ticos precoces, tratamentos 
adequados, reabilitação 
multiprofissional e políti-
cas públicas inclusivas e 
eficazes.

Neste Dia Mundial da 
Conscientização da Doen-
ça de Parkinson, o convite 
é simples: informar-se, 
sensibilizar-se e agir. Com 
pequenos gestos — como 
ouvir, respeitar e incluir — 
podemos construir uma 
sociedade mais justa e so-
lidária, onde todas as vidas 
têm seu valor reconhecido.

A Bonardi Industria Quimica 
S.A, CNPJ 08.775.142/0001-32 
torna publico que recebeu do 
Instituto Agua e Terra Renovação 
da Licença de Operação - RLO 
com validade de 31/08/2025 para 
fabricação de produtos quimicos 
e organicos não especificados 
anteriormente , produção de 
metanol, produção de Similares 
, produção de substancias e pro-
dutos quimicos na Rua Olimpio 
Cardoso , 729, Parque Industrial 
Guaratuba I, Colombo, Paraná

A Bonardi Industria Quimica 
S.A , CNPJ 08.775.142/0001-32
torna publico que ira requerer  do 
Instituto Agua e Terra Renovação 
da Licença de Operação - RLO  
para fabricação de produtos qui-
micos e organicos não especifica-
dos anteriormente , produção de 
metanol, produção de Similares , 
produção de substancias e pro-
dutos quimicos na Rua Olimpio 
Cardoso , 729, Parque Industrial 
Guaratuba I, Colombo, Paraná

GVM TRANSPORTES RODO-
VIÁRIOS LTDA - EPP  , CNPJ 
11.027948/0001-57 torna pu-
blico que recebeu do Instituto 
Agua e Terra Renovação da 
Licença de Operação - RLO 
com validade de 09/07/2025 
para transportadora de cargas 
em geral e de resíduos
Rua General Raul da Cunha 
Bello, 81, sala 001 , Curitiba , 
Paraná

GVM TRANSPORTES RODO-
VIÁRIOS LTDA - EPP  , CNPJ 
11.027948/0001-57 torna pu-
blico que ira requerer do Ins-
tituto Agua e Terra Renovação 
da Licença de Operação - RLO  
para transportadora de cargas 
em geral e de resíduos na
Rua General Raul da Cunha 
Bello, 81, sala 001 , Curitiba , 
Paraná .

PUBLICAÇÕES LEGAIS

Na terça-feira, 8 de abril, 
artistas de diversos segmen-
tos e representantes do Poder 
Público se reuniram no Ceu 
das Artes, em Colombo, para 
discutir as ações que irão 
nortear o desenvolvimento 
cultural da cidade nos próxi-
mos dez anos. A reunião foi 
promovida pela Secretaria 
Municipal de Cultura e Igual-
dade Racial, com o objetivo de 
planejar as políticas públicas 
para a área e fortalecer a 
classe artística local.

Cerca de 50 artistas par-
ticiparam da assembleia, que 
foi organizada por grupos de 
trabalho divididos conforme 
suas áreas de atuação. Duran-
te o encontro, os participantes 
discutiram novas propostas e 
revisaram as pautas já abor-
dadas em edições anteriores 
de debates sobre a cultura no 
município. Entre as sugestões 
apresentadas, estavam ideias 
para promover a integração 

Assembleia Pública 
traça metas para o futuro 
cultural de Colombo

entre os diversos segmentos 
artísticos e fomentar a partici-
pação popular nas atividades 
culturais.

O material produzido 
durante a reunião será incor-
porado ao Plano Municipal 
de Cultura, que está em fase 
de elaboração pela Secre-
taria Municipal de Cultura e 
Igualdade Racial. Este plano 
tem como principal objetivo 
orientar as ações do Poder 
Público nos próximos anos, 
garantindo um suporte mais 
eficaz à classe artística e ao 
desenvolvimento cultural de 
Colombo.

Além de discutir propostas 
para o futuro, o encontro tam-
bém serviu para a eleição dos 
novos membros do Conselho 
Municipal de Cultura de Co-
lombo (CMCC). A formação 
do conselho é essencial para 
assegurar a representativi-
dade da sociedade civil e da 
classe artística nas decisões 

que envolvem a cultura local.
A eleição resultou na 

escolha dos novos repre-
sentantes para as diferentes 
áreas culturais do município, 
ficando assim definida a nova 
composição: Presidente: 
Marinei Vidolin; Vice-presi-
dente: Edimar Matias; Artes 
Cênicas: Titular: André Luiz 
Maier Popp, Suplente: An-
dré da Silva Bonete; Música: 
Titular: James Willian Dias, 
Suplente: Rafael Palmeira 
da Silva; Literatura: Titular: 
Leonardo Franceschi Ferrei-
ra, Suplente: Adriana Pereira 
dos Santos; Artes Plásticas: 
Titular: Grazielle Tatiane dos 
Santos, Suplente: Marco 
Aurélio de Oliveira Pieper; 
Patrimônio Histórico e Cul-
tural: Titular: Orlei da Rocha, 
Suplente: Taciana Melissa de 
Azevedo Kuan; Manifestação 
Cultural e Popular: Titular: 
Edimar Matias, Suplente: Ana 
Carolina Costa Fonseca.

Com a formação do novo 
conselho, Colombo se pre-
para para criar um cenário 
cultural mais integrado, va-
lorizando suas tradições e 
impulsionando novas ma-
nifestações artísticas. O 
engajamento dos artistas e 
do Poder Público é essencial 
para transformar a cidade em 
um polo cultural da Região 
Metropolitana de Curitiba.

Nos próximos meses, 
serão realizados encontros 
para aprimorar o Plano Mu-
nicipal de Cultura, focando na 
diversidade, acessibilidade 
e incentivo à criatividade. A 
expectativa é que Colombo se 
torne um município modelo 
em gestão cultural participa-
tiva e inovadora.
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Reunião no Ceu das Artes marca os 10 anos de planejamento para o 
desenvolvimento cultural do município.
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Colombo promove 1ª Feira 
de Páscoa com gastronomia 
e decoração temática

que prometem agradar a 
todos os gostos. De doces 
típicos e chocolates artesa-
nais a peças decorativas e 
lembranças criativas.

A Praça estará totalmen-
te decorada com o tema 

A cidade de Colombo já 
entrou no clima da Páscoa 
com a estreia da sua 1ª Feira 
de Páscoa, uma iniciativa 
da Secretaria Municipal 
de Turismo para valorizar a 
cultura local e oferecer uma 
experiência encantadora 
para toda a população.

A feira acontece até o dia 
16 de abril, na Praça Nossa 
Senhora do Rosário, próxi-
ma da Igreja Matriz Nossa 
Senhora do Rosário, com 
uma programação cheia 
de cores, sabores e criati-
vidade. O evento funciona 
diariamente, das 14h às 20h, 
com entrada gratuita.

Ao todo, 24 empreen-
dedores locais participam 
da feira, oferecendo uma 
variedade de produtos ar-
tesanais e gastronômicos 

pascal, com cenários pen-
sados para fotos e momen-
tos em família. Além disso, 
tem degustações gratuitas 
durante todos os dias da 
feira e um clima lúdico e 
acolhedor.

Academia Corpo Ativo, e ao 
médico esportivo Dr. Ander-
son Sant’Anna, responsável 
por sua preparação física e 
reabilitação.

DESAFIO A NIVEL 
INTERNACIONAL

Agora, Jacob se prepara 
para o Abu Dhabi Combat 
Club (ADCC), marcado para 
o dia 19, em Balneário Cam-
boriú-SC. A competição, 
considerada a mais presti-
giada do grappling mundial, 
reúne os melhores nomes do 
jiu-jitsu e da luta livre. Para 
o jovem de Colombo, é mais 
uma chance de mostrar ao 
mundo o talento que vem 
sendo lapidado com discipli-
na, fé e perseverança.

Jacob comemora o ouro no Absoluto e o segundo lugar na categoria Leve durante 
o Circuito Paranaense de Jiu-Jitsu.
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Evento acontece até o dia 16 de abril na Praça Nossa Senhora do Rosário, com 
entrada gratuita.
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na Academia Corpo Ativo, 
no bairro São Gabriel. Filho 
e aluno do professor que 
o iniciou no esporte, Jacob 
divide o tatame com o pai, 
que também subiu ao pódio 
na competição. Além disso, 
dois alunos mirins da acade-
mia conquistaram o primeiro 
lugar, resultado que, segundo 
o atleta, reflete o trabalho 
técnico e a dedicação nos 
treinos.

“Fico feliz em ver nos-
sos alunos evoluindo e 
conquistando resultados. 
Saber que nosso método 
funciona tanto no dia a dia 
quanto nas competições é 
gratificante”, afirma o jovem 
lutador, que também agra-
dece aos patrocinadores, à 

A cidade de Colombo 
tem um nome promissor 
ganhando destaque no ce-
nário do Jiu-Jitsu paranaense. 
Alessandro Jacob da Silva, 
de apenas 20 anos, mostrou 
mais uma vez sua força nas 
competições ao conquistar 
dois pódios na 1º Etapa 
do Circuito Paranaense de 
Jiu-Jitsu, promovido pela 
Federação de Jiu-Jitsu do 
Paraná (FJJPR), realizada no 
último dia 29, no Ginásio do 
Tarumã, em Curitiba.

Jacob foi vice-campeão 
na categoria leve (até 77kg), 
faixa marrom, e brilhou tam-
bém na categoria Absoluto 
— onde enfrentam-se atletas 
sem divisão de peso. Na pri-
meira luta da categoria base, 
finalizou seu adversário com 
um triângulo de mão. Apesar 
da derrota na final, voltou 
ainda mais forte no Abso-
luto. Reencontrou o mesmo 
adversário que o havia ven-
cido e, a 15 segundos do fim, 
conseguiu a revanche com 
uma finalização decisiva. Na 
sequência, superou mais um 
oponente e sagrou-se cam-
peão da categoria Absoluto.

Com trajetória iniciada 
aos 7 anos, Alessandro é 
hoje o primeiro colocado 
no ranking da FJJPR, e atua 
como instrutor de Jiu-Jitsu 

Jacob brilha no Jiu-Jitsu 
paranaense e se prepara 
para o ADCC

O objetivo é valorizar os estabelecimentos locais e eleger os melhores em 
cada categoria.
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Colombo lança Festicol 
Gourmet para valorizar 
gastronomia local

A Prefeitura de Colombo, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Indústria, Comér-
cio e Trabalho, lançou nesta 
terça-feira (8) o Festicol 
Gourmet 2025, um concurso 
gastronômico que vai eleger 
os melhores bares, restau-
rantes, lanchonetes e pizza-
rias do município. O evento 
de apresentação ocorreu 
na sede da Secretaria, no 
Centro de Colombo, com 
a presença de empresários 
locais do setor alimentício. 

VOTAÇÃO POPULAR 
DIGITAL

O objetivo do festival é 
valorizar o comércio gastro-
nômico por meio da parti-
cipação popular. A votação 
será digital, com notas de 1 a 
5 estrelas em cinco critérios: 
Combo Promocional, Car-
dápio Completo, Qualidade 
do Atendimento, Ambiente 
e Estrutura e Higiene e Lim-
peza. A população poderá 
votar entre 15 de maio e 22 
de junho de 2025. Já os esta-
belecimentos interessados 
devem se inscrever no site 
da Prefeitura entre 15 e 30 
de abril.

Durante o lançamento, 
o secretário Osmair Posse-
bam destacou a importân-
cia da iniciativa. “Queremos 
mostrar para os munícipes e 

para a Região Metropolitana 
de Curitiba que temos uma 
gastronomia respeitada e 
estabelecimentos que me-
recem destaque”, afirmou. O 
diretor do festival, Romualdo 
Uniczycki Filho, completou: 
“O projeto visa promover os 
estabelecimentos e estimu-
lar que sejam conhecidos 
pelo público”.

Outro ponto relevante 
do Festicol Gourmet é o 
estímulo à regularização 
sanitária dos participantes. 
A coordenadora da Vigi-
lância Sanitária, Josiane 
Tiborski César, reforçou o 
papel orientador do órgão. 
“Para participar do festival, 
é necessário que o esta-
belecimento esteja com 
licença sanitária. Caso não 
tenha, estamos à disposição 
para orientar e apoiar todo o 
processo de regularização”, 
explicou.

MAPA
GASTRONÔMICO
Além de premiar os des-

taques, o festival também 
dará origem ao Mapa Gas-
tronômico de Colombo, que 
será estruturado a partir dos 
dados das inscrições, incen-
tivando o turismo e o consu-
mo local. Mais informações 
serão divulgadas nos canais 
oficiais da Prefeitura.
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Vereador Pr. Carlos Izidoro e o deputado Gilson de Souza tem trabalhado em 
parceria para atender demandas da população colombense. 
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Deputado Gilson de Souza com o prefeito Helder, o vice-prefeito Coradim, o 
secretário de Meio Ambiente, José Vicente e servidores da prefeitura no Ecoponto 

instalado no Jardim Osasco.
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Cerimônia celebra os 14 anos do 7° BBM em 
Colombo com homenagens e destaque para o 
trabalho prestado à população paranaense. 
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descarte de resíduos sólidos. 
A iniciativa é fruto de uma 
parceria entre o Governo do 
Estado, o deputado estadual 

de 30 anos e o 7° Batalhão 
também faz parte da minha 
história. É uma honra poder 
servir à sociedade em uma 
instituição de tão elevado 
prestígio”, declarou emocio-
nado o sargento.

HISTÓRIA DE 
SUPERAÇÃO E 
ESTRUTURA EM 

EXPANSÃO
Criado em 2010 pelo De-

creto n° 8.529 e inaugurado 
em abril de 2011, o 7° Grupa-
mento de Bombeiros iniciou 
suas atividades como parte 
da estrutura de Curitiba, aten-
dendo 14 municípios da Região 
Metropolitana Norte. Ao longo 
dos anos, passou por diversas 
sedes até a inauguração, em 
outubro de 2023, da atual sede 
em Colombo, com 1.532 m² e 
23 ambientes, incluindo salas 
administrativas, alojamentos, 
academia, refeitório, cozinha 
e uma torre de treinamento.

O tenente-coronel Lean-
dro Zotelli, comandante do 
7° BBM, lembrou das dificul-
dades do início da operação 
e ressaltou as conquistas da 
unidade.

Colombo iniciou, na última 
quarta-feira (9), a instalação 
dos primeiros Ecopontos, 
locais apropriados para o 

Nesta segunda-feira (7), o 
7° Batalhão de Bombeiros Mili-
tar (BBM) comemorou seus 14 
anos de atuação em Colombo 
com uma cerimônia especial 
que reuniu autoridades, mili-
tares da ativa e da reserva e 
membros da comunidade. O 
evento, realizado na sede da 
corporação, foi marcado por 
homenagens, reconhecimen-
to ao trabalho dos pioneiros 
e celebração dos avanços 
da unidade ao longo de sua 
história.

RECONHECIMENTO
AOS PIONEIROS

Durante a solenidade, o 
título de “Amigos do 7° BBM” 
foi concedido a militares que 
fizeram parte do início das ati-
vidades da Auto Ambulância 
em Colombo, um marco no 
atendimento pré-hospitalar da 
cidade. Um dos homenagea-
dos foi o sargento Rogério Luis 
Vitório da Silva, condecorado 
por sua dedicação e contri-
buição desde as primeiras 
ocorrências em Colombo.

“Tenho muito orgulho de 
fazer parte dessa corporação. 
Moro em Colombo há mais 

Colombo ganha cinco Ecopontos com apoio 
do deputado Gilson de Souza
Parceria entre Estado, deputado e prefeitura garante recursos para projeto 
que promove educação ambiental e descarte correto de resíduos

7° Batalhão de Bombeiros Militar celebra 14 
anos de serviço à sociedade paranaense

Gilson de Souza, o vereador 
Pr. Carlos Izidoro e a prefeito 
Helder Lazarotto.

O lançamento ocorreu 
no Jardim Osasco, com a 
presença do deputado Gil-
son, do prefeito Helder, do 
vice-prefeito Paulo Coradim 
e do secretário de Meio 
Ambiente, José Vicente. Ao 
todo, serão implantados cinco 
Ecopontos em diferentes re-
giões da cidade. A prefeitura 
já confirmou a instalação 
de unidades do projeto nos 
bairros Maracanã, Centro, 
Guaraituba e Jardim Monza. 

O investimento total é de 
R$ 186 mil, sendo R$ 164 mil 
destinados pelo Governo 
do Estado, via emenda do 
deputado Gilson, e R$ 22 mil 
aportados pela prefeitura. 
A demanda foi apresentada 
pelo vereador Pr. Carlos 
Izidoro.

Cada Ecoponto conta com 
container principal, lixeiras 
para lixo orgânico, carri-
nho de limpeza e placa de 
conscientização ambiental. 

 “Nós começamos sem 
estrutura definida. A transição 
de brigadas comunitárias para 
quartéis militares exigiu esfor-
ço e liderança. Hoje, temos 
cinco quartéis em operação e 
uma organização sólida, fruto 
do trabalho árduo de todos 
os que passaram por aqui”, 
afirmou Zotelli.

DESTAQUE ESTADUAL
NO ATENDIMENTO DE 

OCORRÊNCIAS
O comandante-geral do 

Corpo de Bombeiros do Pa-
raná, coronel Geraldo Hiller 
Lino, reforçou a relevância do 
7° BBM dentro da estrutura 
estadual.

 “O 7° Batalhão é um dos 
principais do Estado, liderando 
o ranking de atendimentos 
entre todas as unidades ope-
racionais. Só este ano já foram 
mais de mil ocorrências. Isso 
demonstra a importância da 
presença do Corpo de Bom-
beiros Militar nesta região”, 
destacou.

A unidade atende atual-
mente 14 municípios da Região 
Metropolitana de Curitiba, 
somando mais de 800 mil 

“Queremos despertar nos 
cidadãos o compromisso 
com a sustentabilidade. Com 
apoio do deputado Gilson e 
do vereador Carlinhos, damos 
mais um passo por uma cida-
de mais limpa e consciente”, 
disse o prefeito Helder.

O deputado Gilson tam-
bém comentou o projeto. 

“Mais que uma estrutura 
física, os Ecopontos são ins-
trumentos de transformação. 
A população passa a contar 
com locais adequados para 
o descarte correto e ainda 
contribui com associações de 
catadores, que darão destino 
sustentável ao material”, fina-
lizou o parlamentar. 

habitantes. Além de Colombo, 
o 7° BBM mantém quartéis em 
Campina Grande do Sul, Cam-
po Largo, Almirante Tamanda-
ré e uma brigada comunitária 
em Rio Branco do Sul.

BALANÇO
OPERACIONAL 
IMPRESSIONA

Em 2024, a atuação do 7° 
BBM foi marcada por núme-
ros expressivos. A unidade 
atendeu 4.783 ocorrências, 
com aumento de 64,6% nos 
incêndios em vegetação, tota-
lizando 415 casos — reflexo das 
mudanças climáticas e 
queimadas sazonais.

No campo da pre-
venção, foram realiza-
das 14.590 vistorias e 
fiscalizações, além da 
análise de 1.721 proje-
tos de segurança, 22% 
a mais que em 2023. 
Os prazos médios de 
análise foram mantidos 
abaixo de 4 dias. Ainda 
foram firmados 9 Ter-
mos de Compromisso 
de Ajuste de Conduta 
(TCACs) e 300 briga-
distas capacitados, 

incluindo professores e volun-
tários para respostas rápidas 
em incêndios ambientais.

COMPROMISSO
COM A POPULAÇÃO
O trabalho do 7° BBM vai 

além das estatísticas. Com-
posto por oficiais e praças, o 
batalhão atua com profissio-
nalismo, dedicação e, muitas 
vezes, sacrifício pessoal. A 
corporação reafirma, neste 
aniversário, sua missão de 
proteger vidas e patrimônios, 
mantendo o ideal de servir à 
sociedade com excelência.
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Comércio paranaense 
cresce acima da média 
nacional no início de 2025

Paraná teve alta de 7,8% no 
bimestre, superando a média 
nacional (6,9%) e os três 
maiores estados do país. O 
crescimento acumulado em 
12 meses foi de 7,6%, manten-

O comércio do Paraná 
teve um início de ano posi-
tivo. No primeiro bimestre de 
2025, o setor registrou alta de 
3,8% no volume de vendas, 
segundo a Pesquisa Mensal 
do Comércio (PMC), divul-
gada pelo IBGE nesta quar-
ta-feira (9). O desempenho 
supera a média nacional, de 
2,3%, e estados como Minas 
Gerais (2,8%), Rio de Janeiro 
(0%) e São Paulo (-0,6%).

Na comparação entre 
fevereiro de 2025 e o mes-
mo mês de 2024, o avanço 
foi de 3,3%, também acima 
da média do Brasil (2,4%). 
Já nos últimos 12 meses, o 
crescimento acumulado foi 
de 4,5%. Os setores que mais 
se destacaram foram eletro-
domésticos (22,3%), móveis 
(18,7%) e veículos (16,4%).

Em relação à receita, o 

do o estado como a quarta 
maior economia do Brasil, 
com PIB de R$ 718 bilhões. 
A PMC mede o desempenho 
de empresas varejistas com 
20 ou mais funcionários.

principal é o atendimento 
ao microempreendedor in-
dividual (MEI), oferecendo 
suporte completo desde a 
formalização, emissão de bo-
letos, declarações fiscais, até 
orientações personalizadas.

O atendimento online, 
que se destacou nos últimos 
anos, segue como principal 
canal utilizado. Entre janeiro 
e abril deste ano, em pleno 
período da declaração anual 
do MEI, a equipe realizou 
cerca de 5 mil atendimentos, 
em um universo de apro-
ximadamente 24 mil MEIs 
ativos no município. “A Sala 
do Empreendedor realiza um 
trabalho contínuo de apoio 
a quem empreende em Co-
lombo, essa é a nossa maior 
missão”, afirmou Susane.

A sala tem o foco principal é o atendimento ao microempreendedor individual 
(MEI), oferecendo suporte completo.
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Os setores que mais se destacaram foram eletrodomésticos (22,3%), móveis 
(18,7%) e veículos (16,4%).
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equipe e do apoio institucio-
nal. “Só alcançamos o Selo 
Ouro porque trabalhamos 
juntos, com o mesmo objeti-
vo. A Prefeitura, o secretário, 
todos se envolveram para 
garantir um atendimento de 
excelência”, reforçou.

PARCERIA DE
SUCESSO

A Sala do Empreendedor 
é resultado de uma parceria 
entre a Prefeitura Municipal, 
por meio da Secretaria de 
Indústria, Comércio, Turis-
mo e Trabalho, e o Sebrae. 
Enquanto a Prefeitura é 
responsável pela estrutura 
física e equipe, o Sebrae 
oferece capacitações para 
os servidores e empreen-
dedores atendidos. O foco 

A Sala do Empreendedor 
de Colombo foi reconhecida 
com o Troféu Ouro de Refe-
rência em Atendimento, con-
cedido pelo Sebrae Paraná. 
A premiação, que valoriza a 
excelência no atendimento 
aos empreendedores, foi 
entregue nos dias 26 e 27 
de março, durante cerimônia 
no tradicional restaurante 
Madalosso, em Curitiba.

O evento reuniu repre-
sentantes das 363 salas do 
empreendedor espalhadas 
pelo estado.

A coordenadora da Sala 
de Colombo, Susane Gaspa-
rin, comemorou a conquista 
e ressaltou o valor do re-
conhecimento. “Receber o 
Ouro foi muito gratificante. 
O que mais nos motiva 
é manter a qualidade do 
atendimento, mas o troféu 
representa que estamos 
no caminho certo”, disse.A 
unidade agora está apta a 
disputar o Selo Diamante, 
premiação de nível nacional. 
“É um sonho mais distante, 
mas o Ouro já veio para 
abrilhantar nosso trabalho. 
É uma honra para o prefeito, 
para o secretário e para toda 
a cidade saber que temos 
uma sala com esse padrão 
de qualidade”, completou.

Segundo Susane, o resul-
tado é fruto do trabalho em 

Sala do Empreendedor de 
Colombo conquista Troféu 
Ouro pelo Sebrae 

O republicano informou que suas tarifas recíprocas serão limitadas a 10% por 
90 dias.
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Política tarifária de Trump 
pode impactar economia 
brasileira

Apesar de ter recuado 
parcialmente nas tarifas 
globais, o presidente dos 
Estados Unidos, Donald 
Trump, anunciou nesta 
quarta-feira (9) um novo pa-
cote de medidas que pode 
afetar diretamente o Brasil. 
O republicano informou 
que suas tarifas recíprocas 
serão limitadas a 10% por 
90 dias. No entanto, ele 
também anunciou aumento 
nas taxas de importação 
sobre produtos chineses 
para 125%, intensificando 
a guerra comercial com 
Pequim. As medidas entram 
em vigor imediatamente, 
segundo postagem na Truth 
Social.

Para analistas ouvidos 
pela CNN, o Brasil pode ser 
prejudicado pelo clima de 
incerteza que ainda ronda 
os mercados internacionais. 
A aversão ao risco costuma 
gerar fuga de capitais de 
países emergentes. Em 
março, o Brasil registrou 
saída líquida de US$ 8,3 
bilhões, superando os US$ 
6,6 bilhões negativos de 
março de 2020, no início da 
pandemia. Esse movimento 
pressiona o câmbio e a 
inflação, que já está acima 
da meta do Banco Central 
(BC), dificultando a redução 
da taxa Selic, atualmente em 

14,25% ao ano — o maior 
patamar desde 2016.

Na ata mais recente, o 
Comitê de Política Mone-
tária (Copom) ressaltou que 
o cenário externo, especial-
mente a política econômica 
dos EUA, representa um 
desafio. Para o economista 
Alexandre Espírito Santo, 
da Way Investimentos, a 
trégua de Trump não alivia 
o ambiente de tensão. A 
economista Juliana Inhasz, 
do Insper, alerta que, caso os 
EUA entrem em recessão, o 
impacto global será inevitá-
vel, afetando diretamente as 
exportações brasileiras.

Em 2024, os principais 
produtos exportados pelo 
Brasil foram óleos brutos de 
petróleo (US$ 44 bilhões), 
soja (US$ 42 bilhões) e 
minério de ferro (US$ 29 
bilhões). Uma desacele-
ração econômica mundial 
pode reduzir a demanda 
por essas commodities, 
pressionando a balança 
comercial do país.

Por outro lado, o cenário 
pode abrir oportunidades. 
Com a possível retração de 
outros países nas relações 
comerciais com os EUA, o 
Brasil pode se posicionar 
como alternativa, fortale-
cendo suas conexões inter-
nacionais. 
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Paraná lidera crescimento 
do turismo no Brasil em 
fevereiro de 2025

Paraná cresceu 2,9% em 12 
meses, superando a média 
nacional de 2,8%.Os servi-
ços prestados às famílias 
lideraram, com alta de 6,5%, 
seguidos pelos serviços 
profissionais (2,8%) e de 

Em fevereiro de 2025, 
o Paraná liderou o cresci-
mento do turismo no Brasil, 
com alta de 6,5%, mais que 
o dobro da média nacional 
(2,9%), superando estados 
como Rio de Janeiro (3,1%), 
Minas Gerais (1,7%) e Bahia 
(-3,2%).

O avanço reflete ações de 
incentivo ao setor, como o 
fortalecimento do turismo de 
natureza, religioso e gastro-
nômico, e a campanha Verão 
Maior Paraná, que atraiu mi-
lhares de turistas com shows, 
esportes e cultura no litoral. 
O turismo no Paraná cresceu 
5,9% no ano, superando a 
média nacional (5,3%). Em 
relação a fevereiro de 2024, 
a alta foi de 9,9%. A receita 
subiu 0,7%, enquanto o Brasil 
teve queda de 0,8%.

O setor de serviços no 

informação e comunicação 
(1,8%). O bom momento do 
setor turístico e de serviços 
reafirma o papel estratégico 
do Paraná no cenário econô-
mico nacional e sinaliza um 
ano promissor para o estado.

modernos, eficazes e dimi-
nuem o risco de fatalidades”, 
declarou.

Desde 2019, o Paraná já 
investiu R$ 93,3 milhões na 
compra de 32,5 mil armas, 
a maioria de origem estran-
geira. Em 2024, o Estado 
registrou a menor taxa de 
homicídios da história: 14,06 
por 100 mil habitantes, re-
dução superior a 50% em 
relação a 2010.

A agenda do governador 
nos Estados Unidos tam-
bém inclui encontros com 
representantes da Google 
Cloud e da MSC Cruzeiros, 
além de reuniões oficiais 
em Washington. A missão 
busca ampliar parcerias e 
atrair novos investimentos 
para o Estado.

Governador Ratinho Junior testa equipamento da Axon nos EUA: armas não letais 
serão incorporadas às polícias do Paraná. 
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Turistas aproveitam a programação do Verão Maior Paraná, que impulsionou o 
turismo em fevereiro.
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rência mundial em seguran-
ça, o governador conheceu 
os equipamentos e discutiu 
o treinamento das equipes.

“É uma aquisição inédita 
que reforça a segurança 
com responsabilidade, co-
locando o Paraná entre as 
melhores polícias do mun-
do. As armas são fundamen-
tais para controle e imobi-
lização, especialmente em 
locais com aglomerações”, 
afirmou Ratinho Junior.

O secretário da Seguran-
ça Pública, Hudson Leôncio 
Teixeira, que também parti-
cipou da missão, ressaltou 
o caráter estratégico da 
iniciativa. “Estes equipa-
mentos garantem mais 
segurança para os policiais 
e para a população. São 

O governador Carlos 
Massa Ratinho Junior anun-
ciou nesta quarta-feira 
(9), durante visita à sede 
da Axon Enterprise, em 
Phoenix, no Arizona (EUA), 
a compra de 2 mil armas 
não letais de incapacitação 
neuromuscular para o Pa-
raná. O investimento total 
ultrapassa US$ 5 milhões e 
representa mais um passo 
na modernização das forças 
de segurança do Estado.

Com as 600 novas unida-
des, a compra complementa 
os 1,4 mil dispositivos Taser 
10 adquiridos em novembro. 
Parte do material já chegou 
à Academia do Guatupê, 
onde aguarda cartuchos 
para iniciar o treinamento. 
O novo contrato entra em 
vigor neste mês.

As armas serão distribuí-
das às polícias Militar, Civil, 
Penal e Científica, com foco 
em operações de menor 
risco. É a primeira vez que 
o Paraná investe nesse tipo 
de armamento, utilizado por 
poucas forças policiais ao 
redor do mundo.

O equipamento possui 
tecnologia de ponta, com 
capacidade para disparar 
até quatro dardos, alertas 
visuais e sonoros, mira a 
laser e bateria recarregável. 
Durante a visita à Axon, refe-

Paraná investe em armas 
não letais para reforçar 
segurança pública

Plataforma Enem Paraná oferece recursos gratuitos para preparar estudantes 
da rede pública para o Enem e vestibulares.
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Seed-Pr lança plataforma 
enem paraná para apoiar 
estudantes

A Seed-PR lançou a pla-
taforma Enem Paraná, uma 
ferramenta digital gratuita 
para 105 mil estudantes do 
3º ano do Ensino Médio 
da rede pública, visando 
ampliar as chances de in-
gresso no Ensino Superior.

A plataforma oferece 
conteúdos alinhados à 
BNCC, com videoaulas, po-
dcasts, simulados e ques-
tionários interativos. Ela 
permite que os estudantes 
monitorem seu desempe-
nho e ajustem o ritmo de 
estudo, oferecendo uma 
preparação personalizada 
para o Enem e vestibulares, 
garantindo igualdade de 
oportunidades a todos.

O secretário de Estado 
da Educação, Roni Miranda, 
destacou que a platafor-
ma é uma alternativa aos 
cursinhos particulares, 
muitas vezes inacessíveis 
financeiramente. "O Enem 
Paraná oferece um conteú-
do de qualidade, gratuito, 
permitindo que os alunos 
se preparem de forma igua-
litária para os vestibulares", 
afirmou.

O aplicativo está dispo-
nível para computadores 
e dispositivos móveis An-
droid e iOS. Para acessar, 
os alunos devem fazer 
login com a conta @escola.
pr.gov.br. Essa facilidade de 
acesso torna a plataforma 

ainda mais atrativa e in-
clusiva, permitindo que os 
estudantes usem o recurso 
onde e quando precisarem.

No Colégio Estadual 
Paula Gomes, alunos como 
Maria Luísa Nunes e Otá-
vio Henrique Oliveira já 
utilizam a plataforma, des-
tacando a flexibilidade e 
a ajuda nas revisões de 
conteúdos perdidos. "O 
aplicativo facilita muito o 
aprendizado, ampliando o 
conteúdo e ajudando quem 
deseja se preparar para 
o Enem", afirmou Maria 
Luísa. A diretora do colé-
gio, Rosemary de Souza, 
afirmou que o Enem Paraná 
complementa o modelo de 
ensino integral adotado 
pela escola, oferecendo 
mais autonomia e reforço 
ao aprendizado.

Além dessa platafor-
ma, a Seed-PR oferece 
outras iniciativas digitais, 
como o Khanmigo (para 
Matemática) e cursos de 
inglês, com a expectativa 
de preparar os estudantes 
para os desafios do Ensino 
Superior e do mercado de 
trabalho. Essas ferramentas 
fazem parte de um esforço 
contínuo da Secretaria 
para promover a equidade 
educacional e oferecer aos 
estudantes da rede pública 
as melhores oportunidades 
de aprendizado.
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Senadores criticam STF 
que dispensou Deolane de 
depor à CPI das Bets

Soraya também questio-
nou a distribuição do habeas 
corpus a Mendonça, sugerin-
do que houve erro ao associar 
a CPI atual à anterior. “Essa 
nova comissão nada tem a ver 
com a CPI de 2024”, afirmou.

Senadores da CPI das 
Bets criticaram a decisão do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF) que dispensou a in-
fluenciadora Deolane Bezerra 
de prestar depoimento nesta 
quinta-feira (10). É a segunda 
vez que Deolane obtém aval 
do STF para não comparecer 
— a primeira foi em 2024, du-
rante a CPI da Manipulação 
de Jogos.

A relatora da comissão, 
senadora Soraya Thronicke 
(Podemos-MS), afirmou que 
o ministro André Mendon-
ça errou ao considerar que 
inquéritos contra Deolane 
justificariam sua ausência. 
Segundo ela, os processos 
foram arquivados e a influen-
ciadora teria seus direitos 
preservados. “Queríamos 
ouvi-la, entender a origem 
dos recursos em suas contas”, 
disse.

O presidente da comissão, 
Dr. Hiran (PP-RR), informou 
que a decisão corre em segre-
do de justiça e que o Senado 
recorreu ao STF.

Fonte: Agência Senado

SRAG, sendo 12.527 (39,4%) 
positivos para algum vírus 
respiratório, 14.113 (44,4%) ne-
gativos e 3.060 (9,6%) ainda 
em análise laboratorial.

Entre os casos positivos 
nas quatro semanas mais 
recentes, 50,4% foram causa-
dos pelo vírus sincicial respi-
ratório, seguido por 31,4% de 
rinovírus, 10,3% de influenza 
A, 9,2% de Sars-CoV-2 (Co-
vid-19) e 1,6% de influenza B.

O cenário reforça a im-
portância da prevenção, da 
vacinação e da adoção de 
cuidados simples, como o 
uso de máscara, para evitar 
a disseminação dos vírus 
respiratórios.

Fonte: Agência Brasil

Ao todo, 13 das 27 unidades federativas registram sinal de crescimento de SRAG 
nas últimas semanas.
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É a segunda vez que Deolane obtém aval do STF para não comparecer, a primeira 
foi em 2024.
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soas dos grupos prioritários, 
especialmente nas regiões 
Centro-Oeste, Nordeste, Sul 
e Sudeste, onde a campanha 
já começou, se imunizem 
contra a influenza”, afirmou. 
Ela também recomenda o 
uso de máscara ao surgirem 
sintomas gripais, sobretudo 
em ambientes fechados.

Ao todo, 13 das 27 unida-
des federativas registram si-
nal de crescimento de SRAG 
nas últimas semanas: Acre, 
Amapá, Distrito Federal, Es-
pírito Santo, Goiás, Maranhão, 
Mato Grosso, Mato Grosso do 
Sul, Minas Gerais, Pará, Rio 
Grande do Norte, Roraima e 
Sergipe.

Em 2025, o Brasil já con-
tabiliza 31.796 casos de 

O número de hospitali-
zações por síndrome respi-
ratória aguda grave (SRAG) 
está em alta entre crianças 
pequenas em todo o país, se-
gundo aponta o mais recente 
boletim InfoGripe, divulgado 
nesta quinta-feira (10) pela 
Fundação Oswaldo Cruz 
(Fiocruz). O levantamento, 
que considera a Semana 
Epidemiológica de 30 de 
março a 5 de abril, associa o 
crescimento principalmente 
à circulação do vírus sincicial 
respiratório (VSR), causador 
da bronquiolite — doença que 
tende a se intensificar nos 
meses de outono e inverno.

O relatório também indica 
os primeiros sinais de au-
mento nos casos de SRAG 
causados pelo vírus da gripe 
(influenza), com destaque 
para o Mato Grosso do Sul, 
onde as hospitalizações vêm 
crescendo entre jovens, adul-
tos e idosos. A situação acen-
de o alerta para a vacinação 
contra a gripe, especialmente 
entre os grupos prioritários.

Segundo a pesquisadora 
Tatiana Portela, do Programa 
de Computação Científica da 
Fiocruz, é essencial que crian-
ças de seis meses a seis anos, 
gestantes e idosos procurem 
os postos de vacinação. “É 
fundamental que as pes-

Casos de síndrome 
respiratória grave crescem 
entre crianças no Brasil

Apesar disso, os organizadores afirmam que a pressão popular será 
fundamental para que as propostas avancem.
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Entidades propõem 
plebiscito popular para 
temas de interesse público

Movimentos sociais, 
centrais sindicais, partidos 
políticos, artistas e entida-
des da sociedade civil lança-
ram, nesta quinta-feira (10), 
em São Paulo, o Plebiscito 
Popular 2025, iniciativa que 
pretende ouvir a população 
sobre temas como a redu-
ção da jornada de trabalho, 
o fim da escala 6x1 e a isen-
ção do Imposto de Renda 
para quem recebe até R$ 
5 mil. O ato de lançamento 
foi realizado às 18h30, no 
Salão Nobre da Faculdade 
de Direito da USP, no Largo 
São Francisco.

PRINCIPAIS PAUTAS
De acordo com a advo-

gada Glória Trogo, militante 
do PSOL e uma das orga-
nizadoras do plebiscito, a 
campanha busca ampliar 
a participação popular nas 
discussões que já tramitam 
no Congresso Nacional. 
“Queremos ouvir o povo 
sobre propostas que impac-
tam diretamente sua vida. 
A escala 6x1 é desumana. 
A redução da jornada de 
trabalho e a reforma tribu-
tária são temas urgentes. 
Defendemos que quem 
ganha menos, pague me-
nos impostos, e que quem 
ganha mais, contribua com 
justiça”, afirmou.

Segundo Glória, a pro-
posta de isenção de IR 
para quem ganha até R$ 5 
mil já está em tramitação 
por iniciativa do governo 
federal. A taxação de salá-
rios acima de R$ 50 mil e o 

fim da escala 6x1 também 
estão sendo discutidos por 
meio de projetos como o 
da deputada Erika Hilton 
(PSOL-SP), que conta com 
apoio suprapartidário.

É PRESCISO PRESSÃO 
POPULAR

Apesar disso, os orga-
nizadores afirmam que a 
pressão popular será fun-
damental para que as pro-
postas avancem. “Estamos 
diante de um Congresso 
com maioria conservadora, 
ligada ao centrão e à extre-
ma-direita. Medidas como 
essas só serão aprovadas 
com mobilização popular”, 
destacou a advogada, em 
entrevista à Agência Brasil.

O plebiscito é articulado 
por frentes como Brasil 
Popular e Povo Sem Medo, 
além de movimentos como 
o MST, MTST e diversas 
entidades de base sindical 
e estudantil. Conforme a 
expectativa, o lançamento 
reuniu professores, estu-
dantes, pesquisadores e 
militantes. A partir de agora, 
a campanha seguirá pelas 
ruas do país, promovendo 
debates e coletando votos.

“O plebiscito é uma 
jornada que se inicia. Não 
termina em um dia ou uma 
semana.

Serão meses de mo-
bilização, com temas que 
consideramos fundamen-
tais para o futuro do Brasil”, 
concluiu Glória Trogo.

Fonte: Agência Brasil


